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 会 議 録 

 

１ 会議名 

上越市露店市場運営委員会 

２ 議題（全て公開）  

⑴ 露店市場出店状況の報告について 

⑵ 令和元年度朝市感謝祭について 

 ⑶ 朝市の活性化に向けた取組について 

３ 開催日時 

令和元年１２月４日（水）午後３時００分から３時５０分まで 

４ 開催場所 

上越文化会館 大会議室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

なし 

７ 出席者氏名（敬称略） 

  ・委 員：宮越浩司（代理：岡田政彦）、齊京貴子、礒野宏三（代理：菅原次男）、 

山﨑理（代理：湯本嘉彦）、磯貝弘之、神谷淳一、松倉康雄、 

五十嵐一弥（代理：笠松雄司）、大島博彦、内藤重穂、松嶋隆、山口達雄、 

幸村萬三（代理：古川辰彌）、町田裕子、土田サヨ子、白滝民子、 

竹内タカ子、神林アイ子、恩田ワカヨ 

・事務局：観光交流推進課 吉田課長、北川観光振興係長、平林主事 

８ 発言の内容 

⑴ 開会（北川係長） 

⑵ 挨拶（吉田課長） 

⑶ 委員長、副委員長の選出 

【北川係長】 

上越市露店市場運営委員会 規則第 4条第 2項の規定により、委員長が議事進行を

行うことになっていることから、委員長・副委員長の選出をお願いしたい。その後、

議題について審議し、最後に、露店市場について意見交換ができればと考えている。 
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まずは、委員長と副委員長の選出をお願いする。 

   （「事務局一任」の声あり。） 

【北川係長】 

事務局案として、委員長に松倉委員、副委員長には松嶋委員にお願いしたい。 

（異議なし） 

【北川係長】 

それでは、委員長に松倉委員、副委員長に松嶋委員にお願いする。 

議事進行においては、上越市露店市場運営委員会規則第４条第２項の規定により、

松倉委員長からお願いしたい。 

⑷ 議事 

 ① 露店市場出店状況の報告について 

【松倉委員長】 

最初に露店市場出店状況の報告について、事務局に説明を求める。 

【平林主事】 

     資料１、資料２に基づき説明 

  【松倉委員長】 

    質問はないか。 

【礒野委員(代理：菅原)】 

今年１０月に開催されたＳＡＫＥまつりにおいて、越後謙信ＳＡＫＥまつり実行委

員会事務局からの書類提出が遅れ、反社会的勢力でないことの確認を短期間で２００

人近く確認した。SAKEまつりがこの資料に載っていないのはなぜか。 

【北川係長】 

当課は上越市露店市場管理条例に記載されている移動露店について管理しており、

ここにＳＡＫＥまつりは含まれない。ＳＡＫＥまつりについては、実行委員会が出店

者の取りまとめを行い、警察へ照会を行っている。書類提出の遅れについては、ＳＡ

ＫＥまつり実行委員会の事務局である産業政策課へ来年同じことが起きないよう申

し伝える。 

【松倉委員長】 

最初に露店市場出店状況の報告について、事務局に説明を求める。 

【平林主事】 

     資料１、資料２に基づき説明 

  【松倉委員長】 

    質問はないか。 

     （なし） 
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② 令和元年度朝市感謝祭について 

 【松倉委員長】 

次に朝市感謝祭について、事務局に説明を求める。 

【平林主事】 

資料３に基づき説明 

【松倉委員長】 

質問はないか。 

     （なし） 

③ 朝市の活性化に向けた取組について 

【松倉委員長】 

朝市の活性化に向けた取組について、事務局に説明を求める。 

【平林主事】 

資料４に基づき説明 

【松倉委員長】 

質問はないか。 

  【松倉委員長】 

キッチンカーでの出店を希望されている方はどのような業種か。 

【平林主事】 

飲食店を経営している方で、朝市へも飲食での出店を予定している。 

【宮越委員（代理：岡田）】 

キッチンカーでの出店は、居住地区の規制はあるのか。 

【平林主事】 

キッチンカーに限らず、朝市への出店については上越市、妙高市、糸魚川市に限定

している。 

【北川係長】 

朝市出店の流れとしては、常時出店、臨時出店に限らず、出店者から事前に反社会

的勢力でないことの誓約書の提出を受け、市が警察への照会・確認後、朝市組合、出

店者とで出店場所の調整を行う流れになっている。 

 ⑸ 意見交換 

  【松倉委員長】 

    意見交換に移るが、事務局から何かあるか。 
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【平林主事】 

事前に委員からは「出店者の数がもっと増えたらいい」、「上越市も観光の朝市に向

けて取り組んでいったらいいのではないか。」という意見をいただいている。 

【礒野委員（代理：菅原）】 

柿崎区の一の日市だけ臨時出店の数が増えているのはなぜか。 

【北川係長】 

常時出店者が臨時出店に切り替えたために、臨時出店の述べ出店数が増加している

と推測されるが、柿崎区総合事務所で担当しているので、確認し議事録で報告する。 

     → 柿崎区総合事務所へ確認した結果、上記のとおりであった。 

【幸村委員（代理：古川）】 

二・七の市の常時出店数が大幅に減少しているのはなぜか。 

【松嶋委員】 

朝市組合員だけでも１５店程度出店しているので、資料の誤りではないか。 

【北川係長】 

    確認し、議事録で報告する。 

     → 資料に記載の１８店は誤りで、正しくは３４店であった。 

【幸村委員（代理：古川）】 

感謝祭について、もっと賑やかに開催してほしい。松嶋組合長だけのぼり旗を立て

ていたが、のぼり旗をもっと作成して朝市全体で盛り上げてほしい。 

【北川係長】 

以前は、朝市組合が実施についての決定を行い、特設テントを設置しながら特売を

実施していた。 

今年度については、朝市組合からは人手不足等の理由から以前のような形での感謝

祭を行うことは難しいとのことだったが、市としては市内外の方から朝市に改めて目

を向けていただく機会として、感謝祭を意義あるものと考える中で、朝市組合から協

力をいただき、市との共催として実施した。 

実施内容としては、朝市組合から用意していただいた青果等を、ほぼ原価で地元小

学生が販売したほか、例年朝市感謝祭で設置している歴史年表や昔の写真の掲出を行

った。写真は、新潟日報社が１０年以上前に高田ルネッサンスという特集を組まれた

際に使用されたものを提供していただいたものであるため、三・八の市、一の日市の

写真はないが、高田の朝市の賑っていた頃の写真を掲出させていただいた。 
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来年度の感謝祭の実施については、改めて朝市組合と相談したい。 

【松倉委員長】 

平成３０年度に実施されたアンケートにも記載されているが、店舗間が空いている

ため、店舗間を詰めて賑やかに見せるといった取組も必要ではないか。個人的には、

１００年以上続いているからといって、固執して残さなければいけないものなのかと

疑問を感じている。それぞれの立場から何か思うことはないか。 

【土田委員】 

朝市はよく利用しているが、活性化や見直しについて、今のところ新たなアイディ

アはない。 

【北川係長】 

お客さんと出店者との関係、出店者と背後の住宅等との関係がある中で、行政の立

場で、店舗が歯抜けになってきたから機械的に寄せるというのは、乱暴なやり方だと

思っている。それぞれにとってよい方法を考え続けていく必要があると考える。 

今年協議しているキッチンカーでの販売について、新たな出店の形態として認知さ

れ広まっていけば、それをきっかけに朝市に目を向ける市民も増えていくのではない

かと思っている。現在キッチンカーでの出店を希望されている方には、騒音や排気ガ

ス等で近隣の住民の方々へ迷惑がかからないよう話をし、理解をいただいているとこ

ろだが、出店したいという希望に沿えるよう、また、可能性をつぶすことのないよう

に出店者確保の取組の１つとして取り組んでいきたい。 

【吉田課長】 

出店者も来場者も高齢化している中で、１００年以上続く伝統ある朝市が存亡の機

に瀕していると考えている。これは上越市全体が抱える課題として考えられる一方で、

「あるるん畑」のように、農家のみなさんが持ち寄って産物が集まっている事例もあ

る。また、日本の三大朝市といわれる観光朝市には現在も多くの方が来られていると

聞いている。そうしたところは、朝市があるから観光地なのか、観光地に朝市がある

のか分からないが、皆さまからさまざまな意見をお聞きした中で、何か良いアイディ

アが見つかればと思っている。 

【松倉委員長】 

昨年度、上越市露店市場運営委員会の中で朝市でのコーヒーの販売について上越保

健所からご説明いただいたが、皆さんもご承知のとおり、今年度販売できるようにな

った。良い方向へ状況が変化していけば、嬉しいと思っている。 
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先日、ある市議会議員の６つの提案が新聞に掲載された。その提案の中に朝市に関

するものがあったため、具体的な話をお聞きしようと連絡したところ、ＦＡＸで７ペ

ージほど回答をいただいた。もう少し詳しく聞きたいと思っている。 

⑹ 閉会 

９ 問合せ先 

産業観光交流部観光交流推進課 観光振興係  TEL：025-526-5111（内線 1616） 

E-mail：kanko@city.joetsu.lg.jp 

10 その他 

  別添の会議資料もあわせてご覧ください。 
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